

Atención oportuna y trabajo especializado permitieron resolver con éxito complejo caso de politraumatismo

Santo Domingo. El Hospital Dr. Gustavo Domínguez Z. informa a la ciudadanía sobre la evolución favorable de un caso clínico de alta complejidad, atendido con oportunidad y resuelto a satisfacción gracias al trabajo articulado de su equipo médico y al apoyo interinstitucional especializado.

Se trata de una paciente femenina de 47 años de edad, quien ingresó a esta casa de salud tras haber sido embestida por una vaca, sufriendo lesiones de gran consideración que comprometieron seriamente su estado de salud. A su llegada al área de emergencia, el personal médico constató un politraumatismo, con traumatismo craneal leve, trauma torácico severo y trauma abdominal grave, lo que demandó una intervención inmediata.

Tras la valoración clínica integral, se determinó la necesidad de una cirugía abdominal urgente bajo el enfoque de control de daños, procedimiento que fue ejecutado de manera oportuna con el objetivo de estabilizar a la paciente y preservar su vida. De forma simultánea, se identificó un trauma torácico complejo, caracterizado por múltiples fracturas costales, que comprometían de manera significativa la función respiratoria, configurando un cuadro de tórax inestable.

Debido a la complejidad de las lesiones torácicas se activaron los mecanismos de coordinación interinstitucional necesarios para garantizar la continuidad de la atención especializada.

Gracias a esta gestión, se realizó una intervención quirúrgica de alta complejidad en colaboración con cirugía cardiotorácica, que incluyó una toracotomía, osteosíntesis y fijación de múltiples costillas para lograr la estabilización del tórax inestable, además de una traqueotomía, procedimiento clave para asegurar una adecuada ventilación y apoyar el proceso de recuperación respiratoria de la paciente.

La cirugía se desarrolló con resultados favorables, reflejando el alto nivel técnico y profesional del personal médico, de enfermería y del equipo de apoyo, así como la importancia del trabajo coordinado entre instituciones de salud para la resolución de casos que requieren atención altamente especializada.

Actualmente, la paciente permanece bajo cuidados médicos especializados, con monitoreo constante y una evolución clínica acorde a su condición, lo que representa un avance significativo en su proceso de recuperación.

Este caso constituye un ejemplo del compromiso del Hospital Dr. Gustavo Domínguez Z. con la atención oportuna, segura y humanizada, demostrando su



capacidad de respuesta ante situaciones críticas y su enfoque permanente en el bienestar de los pacientes. La institución reafirma su compromiso de continuar fortaleciendo sus procesos asistenciales y de coordinación, con el objetivo de brindar una atención integral y de calidad a la ciudadanía.

[#ElNuevoEcuador](#)